



América Latina enfrentará mayores desafíos para acceder a deuda por COVID-19: Moody's

Los soberanos de la región registran déficits más grandes en medio de un mayor gasto relacionado con la salud, una menor recaudación de ingresos y medidas fiscales anticíclicas, de acuerdo con la agencia.

GUILLERMO CASTAÑARES

Moody's advierte que varios soberanos de América Latina tendrán presiones cuando recurran a deuda debido a la menor recaudación de este año, aunada a los mayores gastos, principalmente por el financiamiento extraordinario del sector salud para hacer frente a la pandemia de coronavirus.

“Los soberanos de LatAm enfrentarán mayores desafíos de financiamiento este año, ya que registran déficits más grandes en medio de un mayor gasto relacionado con la salud, una menor recaudación de ingresos fiscales a medida que las economías se contraen, y medidas fiscales anticíclicas, que incluyen mayores gastos y demoras en el pago de impuestos en algunos casos”, comentaron.

Es por esto que la calificadora espera que los soberanos de América Latina salgan de la crisis del coronavirus con un debilitamiento de métricas fiscales.

“A medida que las economías de la región se contraigan y los gobiernos publiquen déficits fiscales más amplios este año, la carga de la deuda aumentará en siete puntos porcentuales del PIB en promedio, con una mediana de la carga de la deuda de América Latina que alcanza el 54 por ciento del PIB”.

México, por otra parte y de acuerdo con la agencia, es un caso atípico en el contexto regional dado el pequeño tamaño de su respuesta fiscal al choque del coronavirus, ya que el paquete de estímulo que ha anunciado el gobierno es de menos del 1 por ciento del PIB y se financiará principalmente con recursos de un fondo de estabilización fiscal (FEIP) y emisión nacional.

Caso contrario son naciones como Chile y Perú, que -según Moody's- son los dos soberanos de América Latina con el mayor espacio fiscal, es decir, baja carga de deuda e intereses y quienes han anunciado grandes paquetes de estímulo fiscal que ampliarán sus déficits fiscales a alrededor del 8 por ciento del PIB este año.